CE QUI M'A LE PLUS FRAPPÉE LORS DE MON PÉRIPLE DANS LE SUD, C'EST LE CONTRASTE PHYSIQUE AVEC LE NORD. DU BRUN ON EST PASSÉ AU VERT. DE NOUVEAU, NOUS AVONS VU DES TERRES FERTILES. ET NOUS NOUS SOMMES RENDU COMPTE QUE CONTRAIREMENT AU NORD, BRUN ET DESSÉCHÉ, CERTAINES RÉGIONS DE L'ÉTHIOPIE ONT UN BON POTENTIEL AGRICOLE ET HYDRAULIOUE.

JE SUIS HEUREUSE D'AVOIR EU L'OCCASION DE VOIR DE MES PROPRES YEUX CERTAINES RÉALITÉS D'UNE SITUATION TRÈS DIFFICILE ET SOUVENT TRAGIQUE. J'AI APPRIS PLUSIEURS CHOSES IMPORTANTES: CERTAINES SONT PRÉOCCUPANTES, D'AUTRES SONT AUTANT DE RAISONS D'ESPÉRER ET MÊME, DANS UNE CERTAINE MESURE, DE SE RÉJOUIR.

PREMIÈREMENT, DANS L'ENSEMBLE LES CONDITIONS SONT BIEN MEILLEURES QU'EN 1984-1985. UNE BONNE ORGANISATION DE BASE A ÉTÉ MISE EN PLACE POUR FAIRE FACE À LA SITUATION. EN GÉNÉPAL, ELLE FONCTIONNE BIEN SAUF À CERTAINS ENDROITS, COMME À KOREM, OÙ ELLE NE DONNE PAS D'AUSSI BONS RÉSULTATS.

IL ARRIVE ASSEZ DE VIVRES EN ÉTHIOPIE POUR ÉVITER LA FAMINE. TOUTEFOIS, LE TRANSPORT À L'INTÉRIEUR DU PAYS EST UNE TOUT AUTRE AFFAIRE. DE FAIT C'EST UN VÉRITABLE PROBLÈME. LES ROUTES, LORSQU'ELLES EXISTENT, SONT MAUVAISES ET CERTAINES SONT DEVENUES MAINTENANT DANGEREUSES AU POINT D'ÊTRF IMPRATICABLES. ON MANQUE DE CAMIONS, UN GRAND NOMBRE AYANT ÉTÉ DÉTRUITS. IL Y A PÉNURIE DE CARBURANT, ET À L'HEURE ACTUELLE ON NE DISPOSE D'AUCUN DÉPÔT DE CAPPURANT POUR LE PONT AÉRIEN. LES AVIONS DOIVENT FAIRE UN DÉTOUR PAR ADDIS-ABEBA POUR FAIRE LE PLFIN, CE QUI REND LE PONT AÉRIEN À LA FOIS MOINS EFFICACE ET PLUS COÛTEUX ... ET POURTANT C'EST LE SEUL MOYEN DE CONJURER LE FLÉAU.

UNE FOIS DE PLUS, J'AI PU CONSTATER L'INDISPENSABLE TRAVAIL DES ONG, ET L'EXCELLENTE COOPÉRATION QUI EXISTE AUSSI BIEN AVEC LES ORGANISATIONS INTERNATIONALES QU'ENTRE CELLES-CI. J'AI VU, ENCORE UNE FOIS, À QUEL POINT LE MONDE ENTIER COMPTE SUR LE COMITÉ INTERNATIONAL DE LA CROIX-ROUGE QUI JOUE UN RÔLE CRUCIAL DANS CETTE SITUATION PARTICULIÈREMENT COMPLEXE.

JE ME SUIS RENDU COMPTE, DE VISU, QUE CERTAINES RÉGIONS N'ARRIVENT PAS À NGURRIR LEUR POPULATION... ALORS QUE D'AUTRES SONT FERTILES ET PRODUCTIVES. LE BIEN-FONDÉ DU PROGRAMME ÉTHIOPIEN DE RÉINSTALLATION, QUELLES QU'EN SOIENT LES RAISONS POLITIQUES, SAUTAIT LITTÉRALFMENT AUX YEUX : POUSSIÈRE BRUNE DANS LE NORD, VERDURE DANS LE SUD.

J'ÉTAIS, ET JE RESTE, TRÈS PRÉOCCUPÉE PAR LES RUMEURS PERSISTANTES VOULANT QUE L'ON AIT FAIT USAGE DE LA FORCE DEPUIS LA REPRISE DU PROGAMME DE RÉINSTALLATION - ET MÊME QUE L'ON AIT TIRÉ SUR DES GENS QUI REFUSAIENT DE PARTIR. DES OBSERVATEURS INDÉPENDANTS ONT ESSAYÉ DE VÉRIFIER SUR PLACE LA VÉRACITÉ DE CES RUMEURS, MAIS JUSQU'ICI ON N'A PU RECUEILLIR AUCUNE PREUVE INFIRMANT OU CONFIRMANT CES BRUITS INQUIÉTANTS.